

## Des Fiches d'expérimentation scientifiques

---

L'idée de notre ami Lallemand a rapidement fait son chemin et nombreux sont les camarades qui s'intéressent à cette réalisation.

Il nous faut tout d'abord en fixer l'esprit et les contours :

L'idée directrice est la même que pour la constitution de notre matériel d'expérimentation : nous voulons que les enfants expérimentent eux-mêmes et nous tâchons de créer et de mettre en vente à un prix abordable un matériel adapté à ces besoins nouveaux.

Mais il faut des directives pour ces expériences : nos fiches doivent les apporter.

Vovelle le dit fort bien : Les manuels sont bourrés d'exposés sur les expériences à réaliser. Mais combien de ces expériences sont vraiment menées à bien dans nos classes ? Pour l'une la préparation du matériel est trop minutieuse et trop compliquée ; l'autre ne réussit que rarement ; une troisième demande trop de temps et le schéma du livre la remplacera.... pour l'examen.

Nous avons assez de ce bluff : les expériences que nous relaterons peuvent être réalisées dans toutes les classes normales avec notre matériel. On le voit, il y a là une sérieuse besogne d'adaptation de notre technique de travail aux possibilités scolaires d'une part, aux aptitudes et aux goûts des enfants. Besogne délicate que nous devons cependant, et que nous pourrons mener à bien.

Notre camarade Vovelle, Instituteur à Beaumont-les-Autels (Eure-et-Loir) a bien voulu se charger de centraliser les documents et de rédiger ces fiches. Vous avez réalisé, dans votre classe pratiquement, des expériences simples, bien à la portée des enfants. Envoyez-en la relation avec croquis si nécessaire, à Vovelle. De votre collaboration active naîtra une série de fiches susceptible de rendre de grands services.

C. F.